

### 第3回学校運営協議会（報告）

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、書面での開催とさせていただきました。  
以下の内容について、委員の方からご意見をいただきました。

- |                 |
|-----------------|
| 1 今年度について       |
| ① 事業報告について      |
| ② 学校改善アンケートについて |
| ③ 授業アンケートについて   |
| 2 来年度について       |
| ① 学校経営方針について    |
| ② 重視すべき活動について   |
| ③ 来年度の委員について    |
| 3 その他           |

#### 【委員の方からのご意見等】

##### 1 今年度について

###### ① 事業報告について

今年度の学校行事等について実施、不実施について示し、ご意見をいただいた。

○昨年度に引き続き、感染症対応により、多くの御苦勞があったことと思います。

先生方の御協力に感謝いたします。

○コロナ禍で多くの行事が中止や内容縮小となりました。生徒や教職員の健康と安全が第一なので仕方ないと思います。今後もコロナ対策は続けていかなければならないので、生徒のために実施方法を工夫していただければと思います。

○アンケートを見せていただきましたが多岐にわたった項目があり、私どもでは内容の分析が難しいわけですが、学校側では今後の指導方針に役立つことと思います。今後も学校運営協議会もできるだけ地域のコミュニケーションが取れるよう地域の意見を吸収して、学校に意見を述べたいと思います。

○コロナの影響により中止が多く残念に思います。

○コロナ禍において、事業実施に対して多くの苦勞があったと存じます。

###### ② 学校改善アンケートについて

〔教職員アンケート結果について〕

○多くの項目で昨年度より、先生方御自身が改善されている状況を感じている様子が見えてきます。是非、来年度もチームとしての意識を持って、子どもたち、保護者や地域とともに学校を作り上げていってくださることを期待します。

○生徒指導、特別活動、進路指導などに先生方が重点を置き、努力されていることがわかります。教科指導・研修については「よりよい授業」「わかりやすく楽しい授業」づくりに今後も努力していただければと思います。

○町の教育委員会としては、義務教育との関わりの点でどうしても中高一貫教育に関する設問 56-57 の回答結果が気になります。教職員の理解(56)は進むが、有益性(57)については、今一步の結果となっています。今後、子供たちの数は一層減少し、生徒を確保するのはより一層難しくなるため、中学生に身延高校の魅力をアピールする機会を有効活用していただきたいと思います。

- 各々が高い意識を持って活躍し、「チーム身延」として機能していることが強く感じられました。
- ほとんどの項目で改善されていて素晴らしい。ただ、進路指導の項目が改善されていないようなので次年度は頑張ってもらいたいと思います。
- 概ね、前年度よりも評価が上がっており、教職員内の学校改善に対する意識が高くなっていると思われます。今後も教職員一丸となって改善に努めることを期待しております。
- 概ね良好な評価となっていますが、運営協議会の理解・評価が低いことが気になります。

[保護者アンケート結果について]

- 設問 24 にあるのですが、コロナ禍にありながらも、保護者が進路情報が適切に、また積極的に提供されていると感じている様子が見え、何よりです。厳しい状況だと思いますが、今後もキャリア教育の充実に向け取り組んでいってほしいと思います。
- 保護者も全体的に身延高校の教育活動を肯定的にとらえてくれていることがわかります。中高一貫教育事業についての理解は、保護者が参観できるような中身がないと難しいでしょうか。
- 「わからない」「無答」の保護者が1から2割いるので、よい評価であれ、悪い評価であれ、評価をしていただけるような改善策の必要性を感じました。
- 教育課程、教科指導の項目について、生徒の結果は評価が高いが、保護者については前年度とほぼ同じですので、広報など工夫する必要があるのではないかと思います。
- 保護者による評価も概ね高評価であり、保護者による改善への期待が確認できると思います。
- 概ね良好な評価となっていると思います。

[生徒アンケート結果について]

- 最も気になったのは、設問 11 の「学校へ行くのが楽しいと感じている」生徒の割合が 64% という結果だということです。先生方でこの結果を分析し、改善に向け具体的にアクションを起こしてほしいと思います。
- 生徒たちも身延高校での生活に満足している様子が見えます。設問 11 の結果からわかる「学校へ行くことが楽しくない」と感じている生徒へのサポートを期待します。
- 生徒の目線からすれば、教育課程・教科指導の項目が注視されると思います。設問 4～10 の項目はいずれもよい方向に昨年度を上回り、先生方の熱心な取組が伺えます。今後も引き続き頑張ってもらいたいと思います。
- 教職員の方々の意識の高さが生徒にも伝わっている。よい環境の中で学生生活を送ることができていると強く感じられました。
- 教育課程、教科指導の評価が改善されていることは素晴らしいと思います。
- 保護者同様、生徒による評価についても、高い評価が確認できると思います。今後も生徒の要望に応える改善を行うことを期待いたします。

○学校に行くのが楽しいと思えない生徒が一定数いることと図書館が有効に活用されていないと感じている割合が大きいので改善が必要だと思えます。その他はおおむね良好な評価となっていると思えます。

### ③ 授業アンケートについて

○子どもたちがどうしたら家庭学習に自主的に取り組めるのか、方策の検討をお願いしたいと思います。個人的には、2時間以上の家庭学習は最低でもさせたいと思えます。

○生徒たちがおおむね授業に満足していることがわかりました。

○コロナ禍のため、グループ学習等の機会が失われていることが分かります。本町の小中学校でも同じ結果です。また、ICT 機器を活用した授業も今後の課題だと思えます。このことは本町の小中でも課題となっています。

○授業については、おおむね良好に行われていると思えます。それに対して、生徒の授業外学習などにまだ若干、改善の余地があると思われます。

○家庭での学習に課題を感じている生徒が多いので、改善が必要だと思われます。その他はおおむね良好だと思えます。

## 2 来年度について

### ①学校経営方針について

今年度の活動を評価し、委員の皆様のご意見を生かしながら作成し、令和4年度の第1回学校運営協議会にて提案し、審議をお願いする予定です。

### ②重視すべき活動について

○生徒との意見交換会は大変有意義な機会でした。来年度ももっていただけるとありがたいです。

○第2回の学校運営協議会における「生徒との意見交換会」はとても楽しく有意義な時間でした。今後も生徒の生の声を聞くことができる時間があるとよいと思いました。

○来年度の運営協議会の方針が示されましたが、学校の方針に沿ってまいりたいと思っております。できるだけ学校とのかかわりを持って意見が出せるように努力してまいります。

○資料にあげられている活動を次年度も継続、展開していただけるよう期待します。

○身延高校の魅力や生徒が頑張っている様子は、ぜひ中学校へ数多く発信していただき、身近な地域の学校としての魅力をアピールしていただきたいと思えます。

○地域貢献を周辺自治体との一体的活動を行うことで、新入生の定員確保を期待したいと思えます。

### ③来年度の委員について

来年度の学校運営協議会の委員の依頼につきましては、個別に年度末におうかがいさせていただきます。

### 3 その他

- 事務局を担当された先生方に感謝申し上げます。ぜひ、受験志願者が今後増えるよう、それぞれの立場でできることをやっていきたいと思いをします。
- 学校運営協議会に向けての様々な連絡、丁寧な資料送付等ありがとうございました。南部中も2月25日に最終の第4回学校運営協議会を開催したところです、ともに県南部の子供たちを支える学校としてこれからも連携をよろしく願いいたします。
- ホームページの更新をタイムリーにさせていただき、適切な情報発信をするようにしてほしいと思いをします。
- コロナ禍のため、学校教育に制限が付きまとい、学校が思っている教育をすべて行うことは難しいですが、都市部ではできない学校教育を行うチャンスです。地域の特色を生かした教育を頑張っていたいただきたいと思います。
- 定員数により、運動部の活動が困難かと思いをしますが、近くの高校などに働きかけ、学校間で連携して活動の可能性を考えることもできるように思いをします。